

Barcelona 16 de noviembre de 1945

Col. 0219 (1)
1945
Universitat Autònoma de Barcelona
Biblioteca d'Humanitats

Querido hijo Pedro: Hace unos días recibí una carta
del 1º de septiembre y hoy la de 6 de octubre, ambas con
mayor retraso que la que contesté a últimos del mes pre-
sado. Esta alteración de fechas en el recibo de la
correspondencia causa indudablemente incongruen-
cias en las referencias, ya que quizá con haberé supren-
dido que no se haga referencia a asuntos dignos
de mención. Con la carta de 1º de septiembre va una de
Papa que nos ha conmovido, porque por lo que dice,
apreciamos que te quiere y te cuida, cosas ambas que
le forman nuestro cariño.

No ha de extrañarte que hayamos pasado
unos meses sin tener noticia alguna de vosotros; luego
conce meses sin tener noticia alguna de vosotros; luego
la sorpresa de conocer los tristes motivos de tan prolonga-
do silencio. Y, para mayor desconcielo, haberse
nos dicho que tú, personalmente, lo parabas vertiente
muy. Hoy nos sentimos ya completamente resaca-
dos, porque sabemos — y lo creemos seguramente, porque
tú nos lo aseguras — que tu situación moral y mate-
rial es excelente. Nuestro egoísmo paternal no puede
desear mejor ventura. Por todo lo demás, parece como si
Dios nos hubiere demandado en gracia sobre nosotros
confundiéndonos con una renuncia que fortalece
nuestro espíritu y nos aliente con la esperanza
de que lo único que no ~~va~~ ocurrirá es que tú ^{después de} ~~te~~ ^{val-}
~~ras~~ tu nuestro corazón se albergue un gran cari-
ño para todos y confiamos en que así lo comprende-
rás y, en cuanto sea posible, harás las gestiones para
debe impedir este propósito. Ningún recelo, ninguna reserva
hemos comunicado nuestra vida, no ambelamos otro
felicidad que la de abrazaros. Ya puedes comprender
las cosas que con tu madre hacemos, para crearos una
situación cómoda y tranquila y aunque un día
veces nos perdemos en el propósito, tenemos firme con-
fianza en que Dios nos inspirará para que la realidad
nupere en mucho a las ambiciones fantásticas que teje-
mos.

Por tu carta de 6-X, veo que te desearía no re-
cibir correspondencia frecuentemente. Sinceramente te de entonar

el mea culpa. Mi entera voluntad va dirigida de ti con una regularidad, frecuencia y extensión que no habíamos conocido desde que te marchaste, yo he vivido ^{en un mundo} tan lleno de obligaciones, que, inconscientemente ~~he~~ he ~~estado~~ desentendido de la principal, que es escribir. Viajes de Barcelona a Bellu Yema; los incidentes, preocupaciones y atención a la casa, que habiendo contratado que se terminaría en un mes, aun no está del todo, todo, terminada. Luego mayor complicación en la utilización del tiempo por mis desplazamientos li-reuniones, a Yema. Y las imperiosas obligaciones del taller; y la redacción de los tres bloques que editamos, cuyo retorno me causaba un verdadero martirio, etc. etc. Perdi el control y confieso que por lo menos dejé de escribir tres cartas. Me consuela ahora la certeza de que ya habrán recibido las que te llevo escritas desde septiembre, y el cable felicitando tu santo y que ya estarás tranquilo y prometo no incurrir más en tan grave falta.

Puedes estar tranquilo en cuanto a Xani. Por el momento no es de temer despropósito alguno. Quizá no lo ^{hijeron} temer, en un principio, las reacciones que, en unos y otros, causó la noticia del divorcio. No precisamente equivocada, sino para el futuro. Pero hoy, ya más serenos, y trazados posiciones firmes para lo venidero, tenemos plena confianza en que nada ha de ocurrir. Te te dije en una carta anterior que para cualquier intento que pudiese surgir relacionado con nuestros temores, contaríamos con el apoyo de Antonio que, en este asunto, se ha mostrado razonable y lo ha considerado desde un punto de vista estrictamente humano. Tranquilízate pues y no pensar más por lo que puede haberse irrumado, llevado por la extenuación sin límite que sentimos por Xani. Nuestra capacidad de comprensión no alcanza a imaginar que puede en ningún momento repararse de nosotros.

En tu carta de 1º septiembre había una línea para Xani escrita aun con caracteres tipográficos. Hizo un malin al leerla y dijo: "¿cuando no lo voy que se se examine"?... Y después, al leer: "recibe un beso muy fuerte de tu Pedro". Respondió: "¿per que no pasa: 'de tu papá'?"... Con que ya lo sabes, quiere que te digas mi papá. al decirlo se le ilumina la

